



Mi Universidad

Analisis bioetico

Diana Fabiola Narvaez Villar

Primer parcial

Bioetica y normatividad

Dra. Thania Guadalupe Lopez Guillen

Medicina Humana

Tercer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre del 2025

Muere bebé de 6 meses tras vacunarse: los médicos dijeron a los padres que sus síntomas eran normales

El fallecimiento de un bebé tras recibir una vacuna en Colombia ha puesto en evidencia las fallas en la atención médica y el manejo de las emergencias pediátricas.

Más allá del dolor humano, el caso plantea interrogantes bioéticos sobre la responsabilidad profesional, la comunicación con las familias y la obligación de proteger la vida en todo momento. Este caso nos invita a reflexionar desde la bioética sobre la responsabilidad médica, la importancia del deber profesional y las consecuencias que tiene la negligencia en el cuidado de la vida.

El caso del bebé llamado Gael David de seis meses de edad, que falleció en Colombia el pasado 6 de mayo, después de ser vacunado ha generado gran dolor en su familia y también un fuerte cuestionamiento a la atención médica que recibió. Lo que comenzó como un procedimiento de rutina terminó en una tragedia que marcó la vida de sus padres.

Según relataron, tras la aplicación de la vacuna el pequeño empezó a presentar síntomas que claramente preocupaban: dificultad para respirar, moretones en una de sus piernas y un llanto constante que no era normal. Como cualquier padre lo haría, su madre y su padre acudieron al centro de salud más cercano en busca de ayuda. Allí los médicos revisaron al bebé y les dijeron que los síntomas eran normales después de una vacuna, incluso les recetaron una crema para la pierna. Confiando en el criterio de los profesionales, los padres regresaron a casa con la esperanza de que su hijo mejorara.

Sin embargo, al ver que el niño no evolucionaba y que sus síntomas empeoraban, decidieron trasladarlo de urgencia a otra clínica. Lamentablemente, para ese momento ya había fallecido. Lo más duro para la familia fue que, además de la pérdida, la EPS se negó a autorizar una necropsia que pudiera aclarar con precisión la causa de su muerte. Esa falta de respuestas aumentó aún más el dolor de los

padres, que quedaron con la sensación de que no se hizo lo suficiente para salvar a su hijo.

Desde un análisis bioético, este caso nos lleva a reflexionar en torno al principio de la negligencia medica

La negligencia se da cuando un profesional de la salud no actúa de acuerdo con los conocimientos, protocolos y responsabilidades que exige su profesión. En este caso, no se trataba de un simple malestar pasajero: la dificultad para respirar, los moretones y el llanto inconsolable eran señales claras de que algo grave estaba ocurriendo. Sin embargo, en lugar de investigar más a fondo o actuar de inmediato, los síntomas fueron minimizados. Esa falta de atención oportuna puede considerarse un ejemplo de negligencia, porque los médicos no hicieron lo que estaba en sus manos para proteger la vida del bebé. Además, la negativa a realizar la necropsia puede verse como una extensión de esa negligencia. Una familia en duelo tiene derecho a recibir respuestas claras, y los sistemas de salud deben garantizar la transparencia. Al no brindar esa oportunidad, se negó también la posibilidad de aprender de lo sucedido para evitar que algo similar ocurra en el futuro.

Otro principio importante que se vulneró en este caso fue el deber de veracidad y transparencia. La relación médico-paciente, o en este caso médico-familia, debe estar basada en la confianza y la información honesta. Los padres acudieron con la esperanza de recibir orientación clara, pero se encontraron con respuestas que minimizaban el estado del niño. Decir que los síntomas eran "normales" fue una falta de transparencia que impidió que los padres tomaran decisiones más acertadas, como insistir en una hospitalización o acudir de inmediato a un centro con mejores recursos.

Además, cuando la EPS se negó a realizar la necropsia, también se quebrantó este deber de veracidad y aun mas al afirmar que el pequeño había fallecido por que sus pulmones se habían llenado de leche materna, Ocultar o negar información a una familia en duelo no solo es una falta ética, sino un atentado contra la dignidad y el

derecho a la verdad. La transparencia en estos casos no es un detalle, sino una obligación que ayuda a dar paz a los familiares y permite aprender de los errores para que no se repitan.

En conjunto, la negligencia y la falta de veracidad muestran cómo una mala práctica médica puede tener consecuencias devastadoras. No solo se perdió la vida de un bebé, sino que también se dañó la confianza de una familia y de toda una comunidad en el sistema de salud.

En conclusión, como estudiante de medicina, este caso me hace pensar en la gran responsabilidad que significa algún día tener pacientes a mi cargo. No basta con aprender los procedimientos o conocer las enfermedades en los libros; también es necesario desarrollar la capacidad de escuchar, de observar con detalle y de no minimizar los síntomas que pueden parecer pequeños, pero que esconden algo grave.

Creo que lo que podemos aprender de esta tragedia es que debemos reforzar nuestra formación en la empatía, la comunicación honesta. También es importante mejorar en la detección temprana de complicaciones y en la toma de decisiones rápidas, porque en medicina muchas veces los minutos pueden marcar la diferencia entre la vida y la muerte.

Si como futuros médicos nos comprometemos a ser más humanos, más atentos y más responsables, podremos evitar que historias como la de este bebé y sus padres se repitan. No se trata solo de aplicar un tratamiento, sino de entender que cada paciente es una vida única que merece lo mejor de nosotros.

Referencias

Sola, J. (2025, mayo 12). *Muere un bebé de seis meses tras vacunarse: los médicos dijeron a los padres que sus síntomas eran normales*. Antena 3 Noticias. https://amp.antena3.com/noticias/mundo/muere-bebe-seis-meses-vacunarse-medicos-dijeron-padres-que-sus-sintomas-eran-normales_202505126821c515f7f20a10d03ab3d3.html